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盼再戰盼再戰亞奧運舞台亞奧運舞台
稱霸世錦賽 港隊昨凱旋

於世錦賽勇奪冠軍的香港保齡球隊昨日凱
旋歸來，三名金牌運動員胡兆康、黃鈞

源及謝晉軒均表示仍然感覺十分夢幻，胡兆
康稱：「一開始自己入局較慢，幸好隊友之
間互相支持，然後慢慢重拾比賽感覺，決勝
局打出9次全中十分難得，所以能夠拿到金牌
特別開心。」胡兆康2017年曾夥拍麥卓賢及
曾德軒歷史性贏得世界冠軍，事隔6年這位本
地保齡球名將終於再次登上世界之巔，他坦
言在這6年間曾懷疑自己：「2017年贏過世
錦賽之後，無論在亞洲賽或世界賽都沒有太
多實績，也曾一度懷疑自己的能力，今次奪
冠讓我有繼續堅持下去的信心。」

胡兆康：對比賽熱情未減退
16歲已被封為「保齡神童」，但胡兆康的
運動生涯絕非一帆風順，患上癌症更差點令
他被迫退役。22年來胡兆康一直肩負振興本
地保齡球運動的重責，這面金牌不僅是他堅
持不懈的回報，更是讓保齡球維持體院精英
項目地位的救命稻草：「患上癌症令我學會
如何去享受比賽，找到打保齡球的初心，亦
是這次奪冠的關鍵之一，保齡球要維持精英
項目的地位，就必須在亞運或世錦賽拿到成
績，這面世錦賽金牌至少能讓保齡球得到多
幾年的支援，令我們繼續有追夢的機會，對

整個本地保齡球界都是振奮人心的消息。」
保齡球被剔出杭州亞運比賽項目，下屆能
否重返亞運舞台尚未可知，胡兆康、黃鈞源
及謝晉軒受到港隊於杭州亞運的出色表現所
鼓舞之餘，亦難免有些失落：「亞運對保齡
球來說是很重要的舞台，看到港隊在亞運有
出色表現當然為他們感到開心，但對自己未
能參加難免感到失落，所以更想在今次世錦
賽爭取佳績，希望有朝一日可以在亞運甚至
奧運會比賽。」幸好來年保齡球大賽一浪接
一浪，除年頭的亞室運外，隨着啟德體育園
的落成，香港亦有望主辦保齡球世界盃，胡
兆康表示自己很享受大賽時那種千鈞一髮和
心跳加速的心情，雖然自己已38歲，但對比
賽的熱情和渴望從未減退。

港隊早前於科威特舉行的世界保齡

球錦標賽男子三人賽封王，38歲的

胡兆康相隔6年後再成為世界冠軍，

他與兩名隊友黃鈞源及謝晉軒均表

示，深受杭州亞運港隊出色表現的

鼓舞，期望將來保齡球有機會再登

上亞運甚至奧運舞台。

◆圖/文：香港文匯報記者 郭正謙

兩球淨負不丹 無礙港足晉級世盃外次圈

香港文匯報訊（記者 郭正
謙）港足於杭州亞運歷史性躋
身四強掀起一股足球熱潮，而
本地女子足球界新一季亦有新
搞作，升班馬247足球會獲得
過百萬贊助，破天荒聘請兩名
外援出戰來季女子甲組聯賽，
贊助商24/7 Fitness行政總裁黃
靜怡表示，一直致力於支援本
地體育發展，只要球員能夠開
開心心地訓練和比賽，就是對
贊助商最好的回報。
今季本地女子甲組足球聯賽
出現一股新勢力，班費過百萬
的升班馬247足球會將會加入
爭標行列，除了有全職外援坐
鎮外，球員亦將會有薪金，領
隊趙俊傑表示球會未來會繼續
朝着半職業甚至全職的方向前
進，希望3年內能成為爭標分
子，並以出戰女足亞冠盃為5
年目標。
247足球會能夠開創多個先
河，有賴於冠名贊助商 24/7

Fitness大力支持，作為行政總
裁的黃靜怡表示一直在各方面
支援本地體育發展：「我們的
團隊本來就有很多運動員出
身，甚至有足球專業的員工，
我們知道在香港要成為運動員
面對很多困難，所以希望能出
一分力。」她認為247足球會的
活力與24/7 Fitness的品牌相當
契合，今次贊助的唯一指標和
條件就是球員可以開開心心地
訓練和比賽：「當然我們也想
球隊有好的成績，不過這不是
最重要，我們最希望是為球員
所提供的支援、設備和配套可
以真正幫助球員，讓她們可以
開開心心地發展足球事業。」
有份出戰杭州亞運的曾麗薇
表示經過與高水平球隊的較
量，感受到本地比賽的強度和
速率只有強隊的一半，令自己
更渴望去進步和提升水平，希
望今季在支援增加下能更上一
層樓，挑戰更高層次。

首戰女甲聯賽
247足球會向夢想前進

「巴黎奧運，再創輝煌，再創輝煌，
再創輝煌！」17日，當國家游泳隊運動
員和教練員出現在軍訓結業儀式時，喊
出了共同的心願。
在杭州亞運會上，中國游泳隊以28金
21銀9銅佔據游泳項目獎牌榜首位，創
造亞運參賽最佳戰績，並改寫6項亞洲紀
錄。短暫的休整後，國家隊運動員、教
練員、隊醫、工作人員於10月10日開始
進行軍訓，內容包括軍事訓練、體能訓
練和黨建思政文化教育，其中訓練內容
有軍體拳、三聲三項、隊列班、擒拿格
鬥以及激光模擬射擊，旨在磨煉運動員
的意志品質、增強國防觀念、強化基礎
體能、提高政治覺悟、提高組織紀律
性、轉變隊伍作風。
在杭州亞運會改寫男子200米混合泳亞
洲紀錄的奧運冠軍汪順是第二次參加軍
訓，他說：「這次的軍訓和以前相比有

很多變化，尤其在杭州亞運會結束之
後，讓我們在思想上更加收心，認識到
自己肩上的使命和任務，為明年的巴黎
奧運會有更好的準備。同時，我們提高
了軍事素養。」
倫敦奧運會「雙冠王」葉詩文透露，

學習軍體拳是她軍訓生活中遇到的最大
挑戰，因為記不住動作，大家回到房間
後都會自覺加練。她說：「這次軍訓的
收穫特別大，我們磨煉了意志，更加堅
定自己心中的目標，可以更加專注並且
更有士氣投入到冬訓中。隊員之間也更
加團結默契和自律。」
背泳世界冠軍徐嘉余則表示，軍訓生

活讓他體會到了軍人的鋼鐵意志，這對
他應對比賽緊張情緒也有幫助。「我們
要發揚自信自律勇敢堅持，為國征戰實
現夢想的精神風貌，為接下來的冬訓和
比賽樹立信心和目標。」 ◆新華社

國家游泳隊結束軍訓
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香港文匯報訊（記者 楊浩然）中
國香港女籃代表李祉均今晚7時30
分（10月18日），將上陣中國女子
籃球聯賽（WCBA）個人第3個賽
季的首場比賽，代表天津冠嵐女籃
主場迎戰石家莊英勵。
李祉均在剛結束的杭州亞運會，

以中國香港女籃隊長身份率領港隊
擊敗哈薩克，拿下歷史性首場正賽
勝仗，之後她休息了6天便馬不停
蹄到天津冠嵐隊報到，準備開始個
人第 3 季WCBA 賽事。她表示：
「天津隊以培訓本土球員為主，所
以球員比較年輕，我在隊中算是經
驗較豐富的一位。今年聯賽恢復主

客制及外援制，我們隊將會有一名
美國外援加盟，希望我可以盡快適
應新的制度、頻密的賽程，以及主
客制帶來的舟車勞頓情況。」
杭州亞運李祉均在港隊對日本
的賽事中個人獨取 20分，之後更
獲得其他WCBA球隊的青睞，致
電邀請她加盟。她表示：「收到
電話的時候，心裏很高興，因為
這證明了自己的價值。」她又指
出，港隊陣中其實有好幾位球員
都有潛質加盟WCBA，然而香港
的女子聯賽是業餘的，訓練的質
與量都無法與內地相比，導致港
將難以快速提升實力。

李祉均今替天津冠嵐女籃上陣

香港網球公開賽門票今開售
香港文匯報訊 中國香港網球總會昨天宣
布，「中銀香港網球公開賽2024」門票將於
今日（10月18日）起透過快達票公開發售。
「中銀香港網球公開賽2024」是暌違21年後
再次在香港舉辦的 ATP 男子職業網球巡迴
賽，賽事將於2023年12月31日至2024年1月
7日在維多利亞公園網球主場舉行，獎金總值
超過65萬美元，賽事雲集來自全球頂尖的男
子網球手，展開為期8天的國際級比賽。

短說
長話

◆國家游泳隊成員在結業儀式上。 新華社

◆李祉均今晚將首度上陣。

◆247足球會上下昨出席記招。 香港文匯報記者郭正謙攝

◆（左起）謝晉軒、胡兆康和黃鈞
源在世錦賽合力奪金。

▲港隊眾成員一同返港。
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香港文匯報訊（記者 徐梓鋒）港隊昨晚遠赴不丹
作客出戰世界盃外圍賽首圈賽事，今次比賽網絡直
播平台有高達2萬5千人同時收看，雖然港隊最終
作客0：2不敵不丹，但仍憑上場「大炒」不丹4球
的優勢，以總比數4：2晉級次圈。
開賽後港隊踢得非常積極，不斷嘗試前壓，但可
能礙於適應問題，在高原氣候下的港足球員未能發
揮出如上場般的勇猛。雖然開首港足表現不錯，但
慢慢地多次出現一些失誤，戰術亦未能發揮出來，
與不丹打出「五五波」局面。而不丹亦沒有給港隊
適應的機會，趁着港足未站穩陣脚亦多番嘗試進
攻，製造出多個危險攻勢，其中27分鐘的一次角球
戰術，辰卓堅贊成功為不丹先開紀錄，為港隊敲響

了警醒鐘。其後港隊亦加緊進攻，製造了多次射門
機會但可惜準繩度欠佳，屢次射門但都未能轉為入
球，上半場港隊暫時落後0：1。
換邊後不丹繼續咬住港隊不放，下半場開始不夠

數分鐘，Lobzang Chogyel趁着一次組織未果在禁
區外圍嘗試一球遠射，但意想不到地竟破了謝家榮
十指大關，令不丹領先2：0重燃晉級希望。雖然港
足主教練安達臣在劣勢下，先後換入艾華及胡晉銘
等人試圖改善球隊表現，但效果甚微，港隊依然踢
得非常掙扎，幸而最終未有再度失球，港隊維持
0：2不敵不丹，鑒於上場主場淨勝4球，因此即使
今場以兩球負不丹，但以總比分而言港足依然能順
利晉級。 ◆港隊（白衫）表現未如理想。 足總圖片◆安永佳（左）作射門。 足總圖片


